

Vorläufige Nachricht von den Sehenswürdigkeiten der bevorstehenden Messe.

Die großen Zurüstungen, die wir auf dem großen Schauplatz machen sehen, erregen keine geringen Erwartungen, und die Witterung scheint den Schaugebern günstig werden zu wollen. Höchst ausgezeichnet dürfte die Erscheinung von ein Paar jungen Löwen, die nur erst einige Monate alt und in Deutschland zur Welt gekommen sind, für uns seyn, da dieser Fall zu den größten Seltenheiten gehört. Nächst diesem wird uns eine große

Kunstgalerie von Wachsfiguren, aus Wien, unterhalten, von welcher die Wiener Zeitschriften einstimmig behaupteten, daß sie an Reichhaltigkeit der Figuren und Gruppen, an Wahrheit des Ausdrucks in den Charakteren, an Geschmack in der Behandlung, so wie an Pracht in der Garderobe und schönen Decoration vor allen andern auszeichnen und einzig in ihrer Art seyn sollte. Es wäre zu wünschen, daß man uns einmal eine wirkliche Kunstausstellung in diesem Fache lieferte. Die Zeit wird es lehren.

Ernst Müller, Redakteur.

Bekanntmachungen.

Theateranzeige. Heute, den 26sten: Preziosa.

Bekanntmachung. Zu dem in gegenwärtiger Michaelis-Messe statt findenden Gottesdienste der Israeliten, nach dem Gebrauche des Tempelvereins zu Hamburg, welcher am Sabbath הַבְּרֵאשִׁית den 27. September seinen Anfang nimmt, sind bei Ch. E. Kollmann, alter Neumarkt, dem Paulinum gegenüber, zu haben:

סדר , Ordnung der Andacht für die Sabbath- und Festtage des ganzen Jahres. gr. 8. geh. 2 Thlr. 12 Gr.

Religiöse Lieder und Gesänge. 2te verm. und verb. Aufl. 8. geh. ord. Papier 10 Gr. fein Papier 12 Gr.

Anhang derselben, enthaltend die Vermehrung der zweiten Auflage, zur Ergänzung der ersten. 8. geh. 3 Gr.

Auszug aus obiger Liedersammlung. 8. 3 Gr.

Ausstellung von Original-Ölgemälden.

Denen Herren Kunstkennern und Liebhabern von Originalgemälden wird hiermit ergebenst bekannt gemacht, daß in bevorstehender Messe eine bedeutende Sammlung derselben, so wie sie noch nie da gewesen, von den besten Meistern verschiedener Schulen, in dem Auersbach'schen Hofe über die Herren Matthias Gebrüder in der 4ten Etage täglich zur Ansicht bereit steht. Die Eigenthümer obengenannter Sammlung versichern den Herren Kunstliebhabern im Voraus, daß sie selbige nicht unbefriedigt verlassen werden, und garantiren für die Aechtheit unten angeführter Meister, welche auch jeder Kenner leicht unterscheiden und bestätigen wird. Auch haben selbige bereits sehr kostbare Stücke in mehrere königliche Gallerien und berühmte Kabinette geliefert, und erfreuen sich dadurch sowohl, als auch da sie selbst arbeitende Künstler sind, einer ausgebreiteten Bekanntschaft. Unter obiger Sammlung befinden sich folgende Meister, als: Brackenburg, Berkeiden, Dietrich, Van der Does, Ever-